
ПРОТОКОЛ
Итогового собрания жителей деревни Смольники муниципального

образования «Сюрногуртское» Дебесского района по выбору проекга для
участия проекте «Наша инициатива»

дер. Сюрногурт
10:30
Присутствуют: Глава муниципального образования «Сюрногуртское»

Афанасьева Анжелика Леонидовна; заместягель Главы администрации района
по экономике и финансам- начальник управления финансов Поздеев Василий
Валентинович.

Общая численность проживающих.аб человек, взрослого населения 38.
Присyrствовало: 10 чел.
Собрание населения созвано по инициативе инициативной группы

жителей д.Смольники.
Открывает и ведет собрание Глава муниципального образования

«Сюрногуртское» Анжелика Леонидовна Афанасьева.
Афанасьева АЛ.:- «Уважаемые жители деревни Смольники. Сегодня у

нас очень важное для нашей деревни событие, собрание по вопросу участия в
конкурсном отборе проектов инициативного бюджетирования в 2021 году. Для
того, чтобы провести собрание нам необходимо выбрать председателя и
секретаря собрания. Какие будyr предложения? Поступили предложения:
председателем: Афанасьеву Анжелику Леонидовну, секретарем- Максимову
Татьяну Леонидовну. Предложение ставится на голосование.»

Голосовали:

27 ноября 2020г.

«за» - 10;
«протнвв-О;
«воздержалиеь» - О.
Решение принимается.
Слушали:Афанасьеву A.JI.- для проведения собрания нам необходимо

выбрать счетную комиссию. Какие будут предложения? Поступило
предложение в счетную комиссию выбрать Малых Ирину Ивановну.
Предложение ставится на голосование.

Голосовали:
«за» - 1О;
«противв-О;
«воздержаяись» - О.
Решение принимается.
Слушали: Афанасьеву АЛ.- Уважаемые односельчане сегодня на

собрании предлагается повестка собрания из пяти вопросов:
1. Информация о конкурсе проектов общественной

инфраструктуры, основанных на местных инициативах;
2. Выбор первоочередной проблемы деревни Смольники для

участия в программе «Наша инициатива»;



3. Определение суммы софинансирования (Администрация М
«Сюрногуртское») населения, спонсоров;

4. Выбор инициативной группы из числа жителей для
организации работ в рамках проекта «Наша инициатива»;

5. Решение об использовании сэкономленных средств после
проведения торгов.
За повестку собрания необходимо проголосовать. Какие будут

предложения по голосованию? Есть два варианта: первый- по каждому вопросу
отдельно второй-. В целом за повестку. Поступило предложение голосовать в
целом за повестку собрания. Повестка дня ставится на голосование.

Голосовали:
«за» - 10;
«противв-О;
«воздержалнсь» - о.
Решение принимается.
Слушали: Афанасьеву A.JI.- обсуждение первого вопроса собрания

«Информация о конкурсе проектов общественной инфраструктуры, основанных
на местных инициативах». «На предварительном собрании мы с вами приняли
решение о том, что жители деревни Смольники примут участие в конкурсном
отборе проектов «Наша инициатива» в рамках развития инициативного
бюджетирования в 2021 году. На слайде отображен план мероприятий по
реализации конкурсного отбора проекта общественной инфраструктуры,
основанных на местных инициативах. По этому слайду мы понимаем, что есть
четкий план, которому мы должны следовать. У нас осталось совсем мало
времени, приняв сегодня, правильное решение мы запрыгнем можно сказать в
последний вагон. Хочется ещё раз отметить , что данная программа
представляет возможность решить такие проблемы деревни, финансирование
которых в бюджет муниципального образования не заложено. Программа
инициативного бюджетирования в Удмуртской Республике работает уже не
первый год. В нашем поселении такой практики пока еще не было. Мы с вами
будем первопроходцами в этом направлении. Какая есть практика по
инициативному бюджетированию в районе нам расскажет заместитель Главы
администрации района по экономике и финансам -начальник управления
финансов Поздеев Василий Валентинович».

Слушали: Поздеева Василия Валентиновича- говорил о том, что наш
район уже участвует в третьем потоке организации проектов инициативного
бюджетирова:ния. Первый год мы участвовали в 2019 году -.

В Удмуртской Республике только зарождалась сама процедура
про ведения и организации проектов инициативного бюджетирования. Она была
сокращена до минимума. Эта процедура заключалась в том, что необходимо
было провести собрание, выбрать проект, объявить конкурс и реализовать
проект.

В 2019 году участие приняли два поселения: МО «Старокычское» и МО
«Топьенское». По общему количеству баллов конкурсный прошел проект МО
«Тольенское». По. МО «Старокычское» не хватило баллов, так как не был



внесен вклад не денежного характера. Поэтому проект не нашел своего
отражения.

В 2020 году на конкурс проектов по инициативному бюджетированию
выдвинуто три проекта от сельских поселений: МО «Тольенское» и МО
«Старокычское», а так же вюпочилось и МО «Большезетымское». В этом году
прошло все три проекта. В бюджете Удмуртской Республики, для реализации
проектов инициативного бюджетирования, денежных средств в этом году было
выделено в два раза больше, чем в 2019 году. По Удмуртской Республике все
заявленные проекты, а их было 422, получили полное финансирование. Общая
сумма за 2020 год' составила 140 млн. руб.

На 2021 год участие в конкурсе изъявили четыре сельских поселения:
МО «Дебесское», МО «Тольенское»,МО «Старокычское» и ваше сельское
поселение. У каждого поселения свои проекты. В МО «Дебесское»
предполагается дорог двух улиц по МО «Старокычское» строительство дороги
в д.Старый Кыч, МО «Тольенское» с проектом в д.Лесагурт, тоже строительство
дороги. И ваше сельское поселение с проектом по деревне Смольники.

Он говорил, выполняя данный план мероприятий до 30 ноября, что мы
должны закончиrь организационные мероприятия, то есть провести
предварительное и итоговое собрания. В декабре месяце начнется интенсивная
работа по подготовке всех документов. А так же нужно разместить все
материалы в специальной программе. Все проекты Удмуртской Республики
заносятся в эту программу. Глава муниципального образования согласовывает
все документы, которые заносятся в данную программу. После согласования
всех документов объявляют начало конкурса. После чего формируется
«бумажный пакет документов» и направляется в специальное учреждение на
рассмотрение комиссии. На это год это с участием населения конечная
процедура.

Василий Валентинович говорил о том, что сегодня в нашем сельском
поселении мы первые, кто решился принять участие в конкурсном отборе,
надеюсь, что нашему примеру последуют и другие населенные пункты.

Он дал информацию о том, ЧТО в бюджете Удмуртской Республики
закладываются денежные средства только для участия в проектах
инициативного бюджетирования, и предоставляются субсидии порядка 58-
60% от суммы проекта. Максимальная сумма проекта может составлять не
более 1 млн.руб. Проекты свыше этой суммы не рассматриваются. Остальная
сумма проекта это вклад спонсоров, населения и сельского поселения. Данный
проект входит в рамки той суммы, которую мы запрашиваем с
Республиканского бюджета.

Данное направление инициативного бюджетирования сегодня нашло
отражение и в налоговом законодательстве и во всех нормативных документах,
и в министерстве финансов Российской Федерации и Удмуртской Республики.
Эго направление будет долговременным и перспективным. В бюджете
Удмуртской Республики для инициативного бюджетирования заложено 150
млн.руб., а в Башкирии в 2019 году было заложено 450-470 млн.руб. они
работают с проектами уже 5-7 лет, а мы только начинаем, поэтому направление
перспективное.



Слушали: Афанасьеву А.Л.-: Спасибо, у кого есть вопросы?
Слушали: Карачева Андрея Виссарионовича-задал вопрос: «Какие

гарантии у нас, что проект одобряг?»
Слушали: Поздеева Василия Валентиновича- рассказал о том, что для

того чтобы выиграть конкурс, необходимо набрать 99 баллов. Баллы
складываются из:

1. 150/0от суммы субсидии должны вложить население
2. 15% -спонсоры
3. 15% ОЛГ3НЫ исполнительной власти
4. 10% не денежный вклад от населения
5. 10% не денежный вклад от спонсора
От этой суммы набираем 65%, а остальные % набираем от:
-размещение информации в социальных сетях - 2%;
-наиболыпий % нам дают собрания, на предваригельном собрании

должно присутствовать не менее 50% от количества населения;
-на итоговое собрание, где выбирается проект, должно быть не менее 10%

от общего количества жителей, там тоже выставляется максимальный %, но
если население присугствует более 10%, выше % не становится и др.

Такая бальная система рассчитывается без участия человеческого
фактора, рассчитывает % программа. Мы только размещаем информацию- это
протокола, списки. Если даже мы набираем меньше на 0,02 балла, программа
спускает нас ниже в списке участников. Поэтому нужно набрать максимальное
количество баллов. На 90% ваш проект проходной при соблюдении всех этих
нормативов. Мы должны попасть в число претендентов.

Слушали: Афанасьева А.Л.- «Есть ЛИ' еще вопросы? Нет. Спасибо.
Василий Валентинович дал подробную информацию, в районе уже есть

опыт, я думаю, у нас есть шанс выиграть в этом конкурсе.
Какие будуг предложения по поводу участия в этом конкурсе»
Слушали: Рылову Галину Николаевну- озвучила свое предложение о

том, что они желают принять участие в конкурсном отборе проекта «Наша
инициатива» в рамках развития инициативного бюджетирования в 2021 году.

Слушали: Афанасьеву А.JI.-«Поступило предложение принять участие в
конкурсном отборе проектов «наша инициатива» в 2021 году. Предложение
ставится на голосование. Прошу про голосовать, счетная комиссия ведет подсчет
голосов.»

Голосовали:
«З3» - 1О;
«против»-О;
«воздержались» - О.
Решение принимается единогласно.
Слушали:Афанасьеву А.JI.-«И так мы принимаем участие в конкурсе и

реализации проекта «Наша инициатива» в рамках развития инициативного
бюджетирования в 2021 году.

На предварительном собрании было предложено несколько проблемных
вопросов:

1. Ограждение кладбища деревни Смольники.



2. Ремонт участка дороги по улице Смол:ьниковская.
Хочется остановится на каждом вопросе отдельно и первый вопрос бьш:

Ограждение кладбища Д.Смольники. Инициатива была проявлена со стороны
граждан д.Смольники, поэтому хотелось бы выслушать ваше мнение.»

Слушали: Рылову Галину Николаевну- говорила о том, ЧТОв первую
очередь им нужно ограждение кладбища д.Смольники, потому что на кладбище
стали приходить из леса дикие животные, они начали раскапывать могилы, по
могилам ходят лошади. .Конечно же нужно сохранить захоронения, чтобы
отдать дань пре~.
Слушали:Афанасьеву АЛ.- «Еще хочется дополнить, по требованию

Роспотребнадзора, кладбище должно быть благоустроенно. И я поддерживаю
инициативу.

Второй вопрос: Ремонт участка дороги по улице Смольниковская.
Сразу же хочется по этому вопросу сказать о том, что денежные средства

для ремонта дороги по улице Смольниковская будут заложены в бюджет
муниципального образования 2021года. Дорога будет проезжей.
На собрании бьшо поднято два вопроса
I.Ограждение кладбища в Д.СМОЛЬНИКИ.
2. Ремонт участка дороги по улице Смольниковская.
Какое будет предложение важнее? Какой вопрос мы будем обсуждать на

проекте инициативного бюджетирования?»
Слушали: Малых Александра Сергеевича- предложил поддержать

проект ограждения кладбища в д.Смольники.
Слушали:Афанасьеву АЛ.- «Поступило предложение выйти с вопросом о

проекте «Ограждение кладбища в Д.СмольНИКИ».Предложение ставится на
голосование.

Прошу прогопосовать, счетная комиссия ведет подсчет голосов.»
Голосовали:
«33» - 10;
«противн-О;
«воздержались» - О.
Решение принимается.
Слушали:Афанасьеву АЛ.-« Переходим к третьему вопросу, наверное,

к самому сложному, важному, щепетильному. Вопросу софинансирования
проекта. По предварительной смете по ограждению кладбища, необходимо 345
тыс.708руб. Все мы понимаем, что мы должны набрать максимальный балл.
Чтобы мы набрали максимальное количество баллов, мы должны вложится и
сами, а это 15% вклад населения, что составит 35 тыс. 8'00 руб. Необходимо
получить спонсорскую помощь, такую же сумму 35 тыс. 800 руб. и из бюджета
поселения 35 тыс. 800 руб. А так же не в денежном форме вклад от населения
не менее 10% , это 29 тыс. 900 руб. Из бюджета Удмуртской Республики мы
можем получить 239 тыс. 00 руб.

Не денежЕый вклад населения это будут работы граждан по
установлению ограждения кладбища в д.Смольники. Сумма вклада будет даже
больше чем 10%. Жители деревни готовы вьшолнить эти работы. И не
денежный вклад спонсоров это в основном транспортные расходы. Спонсорами



будут выступать СПК «Мир» и 000 «Лантан». С руководителями этих
организаций проведены переговоры. Денежный вклад готов внести СПК
(колхоз) «Мир». К сожалению, руководители не смогли сегодня подойти на
наше собрание. Представителем 000 «Лантан» сегодня выступает Малых
и.и.».

Слушали: Малых Ирину Ивановну- ответила, что 000 «Лантан»
готов выступать спонсором, а именно предоставить транспортные расходы для
подвоза строительных материалов, которые нужны для ограждения кладбища в
д.Смольники. - .

Слушали: Афанасьеву AJI.- «Подробно остановимся о вопросе
денежного вклада населения. У нас в данном населенном пункте прописано 46
человек, жилых домов 11, если мы хотим получить максимальный балл по
этому пункгу, то с каждого хозяйства по подсчётам необходимо собрать 3 тыс.
30Оруб. Почему сразу говорю с хозяйства? Потому что на предварительном
собрании было принято решение, что будем собирать с хозяйства, а не с
каждого члена хозяйства. Будем ли мы собирать денежные средства с каждого
хозяйства в размере 330Орублей ?»

Слушали: Карачёва Сергея Алексеевича- подтвердил согласие
жителей д.Смольники, они согласны с тем, что нужно собрать с каждого
хозяйства по 3 тыс. 300руб.

Слушали:Афанасьеву AJI.-« Поступило предложение проголосовать за
это предложение. Счетная комиссия ведет подсчет голосов.»

Голосовали:
«33» - 1О;
«противв-О;
«воздержались» - о.
Решение принимается единогласно.
Слушали: Поздеева Василия Валентиновича- заметил, что правилънее

будет огласит сумму 238 тыс. 00 руб., а не 239 тыс. 00 руб, со стороны
финансового вопроса по финансированию из бюджета. Нужно округлить сумму
субсидии. Так можно потерять 2% в баллах. Это нужно сделать для правильного
начисления баллов. Даже этим самым мы подстрахуем сами себя, денежный
вклад будет чуть вые 15%. Тем не менее, сумма денежного вклада с населения
остается 3 тыс. 300 руб.

Слушали:Афанасьеву АJI.-«Спасибо Василий Валентинович, мы учтём
это замечание. На этом вопрос исчерпан и мы переходим к следующему
вопросу.

Следующий вопрос-выбор инициативной группы. Для того чтобы
реализовать проект необходимо выбрать не менее трех человек. Ваши
предложения?

Слушали: Рылову Галину Николаевну- предложила свою
кандидатуру.

Слушали:. Малых Ирину Ивановну- предложила кандидатуру
Карачева Сергея Алексеевича.

Слушали: Рылову Галину Николаевну- предложила кандидатуру
Карачева Андрея Виссарионовича.



Слушали:Афанасьеву АЛ.-«Поступило предложение в состав
инициативной группы включить Рылову г.н., Карачёва С.А., Карачёва А.В. Кто
за такой состав инициативной группы прошу проголосовать, счетная комиссия
ведет подсчет гопосов.»

Гелоеевали:
«за» - 9;
«противв-О;
«воздержались» - 1.>
Решение пр~ается большинством голосов.
Слушали:Афанасьеву АЛ.-« И переходим к последнему вопросу нашего

собрания «Решение об использовании сэкономленных средств после проведения
торгов.». За счет торгов может быть экономия денежных средств. Ваше
предложение, куда мы можем вложить денежные средства в случае экономии?

СЛУШАЛИ: Поздеева Ваеилвя Валентиновича:
Василий Валентинович разъяснил, что, они могут принять решение

только по денежным средствам собранных с населения, а также денежные
средства, которые будут вложены от муниципального образования.
Спонсорские денежные средства не входят в экономию, так как спонсор может
отозвать эту сумму.

Василий Валентинович рассказал, что можно использовать
сэкономленные денежные средства на поощрение работников, которые
занимались ограждением кладбища, Можно направить денежные средства на
ремонт дороги к кладбищу, например, засыпать ямы на дороге. Но сумма
экономии не велика. Экономия составит не более 2-5 %.

Слушали:Афанасьеву АЛ.-«Ваши· предложения по вложению
сэкономленных средств.»

Слушали: Коиышева Николая Сергеевич а- считает, что будет
умесгным сэкономленными средсгвами поощрить работников, которые будут
работать на ограждении кладбища. А денежные средства распределять будет
инициативная группа.

Слушали:Афаиасьеву А..JI.-<<Поступилопредложение: сэкономлснные
средства выделить для поощрения работников, которые будут работать на
ограждении кладбища. Кто за это предложение прошу проголосовать, счетная
комиссия ведет подсчет голосов.

Голосовали:
«за» - 1О;
<<ПрОТИВ»-О;
«воздержались» - О.
Решение принимается единогласно.
Слушали:Афанасьеву A.JI.-« Уважаемые жители деревни Смольники, на

этом повесгка дня исчерпана. Спасибо за внимание и активное участие.»

Подписи: Председатель собрания: )-; Афанасьева А.Л.

Секретарь собрания: ~ Максимова т.л.
Подписные листы с координатами присутствующих на итоговом собрании

хранятся в Администрации муниципального образования «Сюрногуртское».


